

## Une grande croix de Lorraine en plein centre-ville

**La Baule** — Une grande cérémonie s'est tenue hier, à 11 h, pour inaugurer une croix de Lorraine, symbole de la France libre et des Forces françaises libres pendant la Seconde Guerre mondiale.

La place du 18 juin 1940 de La Baule accueille désormais un nouveau monument : une croix de Lorraine de 4,43 mètres de haut. Et la dimension de cette croix n'a pas été choisie au hasard. Il s'agit d'une réplique, à l'échelle 1/10, de celle de Colombey-les-Deux-Églises (Haute-Marne), où le général de Gaulle a terminé sa vie et où se trouve un mémorial en son honneur.

Le quartier baulois est d'ailleurs agrémenté de nombreuses références à la résistance et à la Seconde Guerre mondiale. Pour se rendre à l'avenue du Général-De-Gaulle, on peut notamment passer par la place de la Victoire. En face de la place, on retrouve aussi l'avenue Jean-de-Neyman, qui se souvient du dernier fusillé de la poche de Saint-Nazaire. L'objet de la cérémonie était aussi de se souvenir du général Alain Bizard, dont l'angle de la place a récemment été nommé en son hommage, du rescapé des camps Eugène Hervy et du brigadier-chef Maurice Moreau, considéré comme le libérateur de La Baule.

### Une croix plus que résistante

L'année 2025 a été rythmée par de nombreuses célébrations du 80<sup>e</sup> anniversaire de la fin de la Seconde Guerre mondiale. L'ouest de la Loire-Atlantique y avait connu un sort particulier, avec notamment la libération de la poche de Saint-Nazaire, le 11 mai 1945, soit trois jours après la capitulation allemande. Alors, pourquoi attendre l'été pour inaugurer la croix de Lorraine ? Car le général s'était rendu à l'aérodrome de La Baule le 23 juillet 1945. Un lieu qui avait été utilisé par les Allemands comme



Franck Louvrier, le maire (Les Républicains) de La Baule, avec des membres du conseil municipal des jeunes, après l'inauguration de la croix de Lorraine.

| PHOTO : OUEST-FRANCE

base de repli.

Lors de son discours d'inauguration, le maire (Les Républicains) de La Baule, Franck Louvrier, a rappelé l'origine de l'utilisation de la croix de Lorraine comme symbole de la France libre. Deux résistants, le vice-amiral lorrain, Émile Muselier, et le capitaine de corvette, Thierry d'Argenlieu auraient proposé cet édifice au Général de Gaulle, qui a accepté l'idée. Pour le représentant de la commune, il y a aussi une signification régionale, car il s'agit aussi d'un emblème des ducs d'Anjou. Le nom originel de la

croix de Lorraine est d'ailleurs la croix d'Anjou.

À la cérémonie, plusieurs dizaines de personnes se sont déplacées pour être les premiers à observer la croix de Lorraine, après le baisser de rideau par Franck Louvrier et le président de la fondation Charles-de-Gaulle, Hervé Gaymard. Au milieu des drapeaux français, marqués de la croix de Lorraine, le public a pu entendre l'orchestre jouer *Le Chant des Partisans* et *La Marseillaise* et voir quatre avions survoler la place en formation diamant.

Hier, l'ennemi connaissait le prix du sang et des larmes. Et 80 ans plus tard, La Baule n'oublie pas les sacrifices des résistants.

Ludovic THOREL.

Découvrez notre vidéo de l'inauguration en scannant ce QR code

